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ИМЕНА

Симфония памяти

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

АКЦИЯ «ПАМЯТЬ»

Общественная палата Орловской 

области совместно с Орловским 

област ным комитетом ветеранов 

войны и военной службы, советом 

ветеранов Орловской области про-

должает благотворительную акцию 

«Память». Акция была начата в про-

шлом году 9 мая. В канун 66-летия 

освобождения Орла от фашистских 

захватчиков представители этих об-

щественных организаций посетили 

воинов Великой Отечественной 

войны — поздравили с наступаю-

щим праздником.

— Общение с участниками тех великих 
событий — для нас большая честь, — от-
метил председатель совета Обществен-
ной палаты Орловской области С.А. 
Мальфанов. — К сожалению, их немного 
осталось, и мы считаем своим долгом не 

забывать о нуждах ветеранов войны.
Первым в списке посещения у общест-

венников был участник Орловско-Курской 
битвы, почетный гражданин Орловской 

области Николай Петрович 
Русанов (на снимке в центре). 
В годы Великой Отечественной 
Николай Петрович командовал 
разведвзводом, был дважды 
ранен, а количество боевых 
наград считает по числу взятых 
в плен фашистов.

— Семь языков — семь боевых 
наград, — рассказывает он. — 
В разведке по-другому награды не 
получали. На фронте я был с 1941 
года. Битва под Орлом была очень 
кровопролитной и ожесточенной. 
От города после освобождения 
ничего практически не осталось — 
одни развалины.

Председатель Орловского 
областного комитета ветеранов 

войны и труда А.И. Сухоруков отметил, что 
Н.П. Русанов, много лет возглавлявший 
областную ветеранскую организацию, 
внес большой вклад в дело патриотичес-
кого воспитания молодежи.

В конце встречи ветерану вручили 
цветы и подарки.

АККРЕДИТАЦИЯ 

БЕЗ ЗАМЕЧАНИЙ
Приказом Федерального агентства 

по надзору в сфере образования № 

1775 от 17.07.2009 г. Орловский го-

сударственный институт экономики 

и торговли (ОГИЭТ) аккредитован 

без замечаний по всем реализуе-

мым программам среднего, высше-

го и дополнительного профессио-

нального образования как самосто-

ятельное образовательное учреж-

дение на очередные пять лет.

В июле ОГИЭТ успешно прошел 
надзорный аудит в рамках сертификации 
системы менеджмента качества вуза 
на соответствие международному 
стандарту качества, чем еще раз подтвер-
дил: качество подготовки выпускников 
ОГИЭТ признают 38 европейских стран.

РОСПОТРЕБНАДЗОР 

ПРОВЕРИЛ 

КАЧЕСТВО ИГРУШЕК
Управление Роспотребнадзора 

по Орловской области в I полугодии 

провело 20 проверок хозяйствую-

щих субъектов, осуществляющих 

реализацию детских игрушек.

В ходе проверок проинспектировано 
1099 детских игрушек, забраковано 
и снято с реализации 188, из них 147 — 
импортного производства.

Основные причины снятия с реализа-
ции детских игр и игрушек — отсутствие 
информации о наименовании, предпри-
ятии-изготовителе, а также документов, 
подтверждающих качество и безопас-
ность изделий для жизни и здоровья 
потребителей, две пробы не соответство-
вали требованиям по органолептическим 
показателям.

По результатам проверок на виновных 
лиц составлено 12 протоколов об адми-
нистративном правонарушении, вынесе-
ны постановления о привлечении к адми-
нистративной ответственности.

Информагентство

«Орловской правды».

Вчера возле 

Орловской детской 

музыкальной школы 

№ 1 имени 

В.С. Калинникова 

был открыт памятник 

композитору, имя 

которого много лет 

носит школа.

Имя В.С. Калинникова 
стоит в ряду звёздных имён 
отечественной культуры, 
знаменитая 1-я симфония 
композитора признана ис-
тинным шедевром мирово-
го музыкального наследия. 
Произведения, созданные 
нашим земляком, воспева-
ют вечную радость жизни, 
красоту родной природы, 
неповторимость земного 
бытия. Всё лучшее, со-
зданное им, — результат 
силы и красоты духа, упор-
ного противостояния удру-
чающим жизненным об-
стоятельствам: крайней 
нужде и неизлечимой бо-
лезни.

Под звуки торжествен-
ной и вместе с тем поэтич-
ной калинниковской сим-
фонии к месту открытия 
прошли гости.

— Отныне здесь будет 
стоять памятник, прослав-
ляющий русский дух, рус-
скую ментальность, рус-
ский лиризм, — сказал пер-
вый заместитель главы ад-
министрации города Орла 
В.В. Ерёмин. — Прошло 
двадцать лет, прежде чем 
идея воплотилась в реаль-
ность, и последние два го-
да администрация города и 
депутаты городского Сове-
та делали всё, чтобы найти 
возможность профинанси-
ровать изготовление этого 
памятника. Вместе с губер-

натором А.П. Козловым бы-
ло принято решение, что 
здесь мы сделаем не про-
сто памятник, а красивый 
сквер, который, я уверен, 
станет одним из любимей-
ших мест орловцев.

Поздравил орловцев с 
замечательным событием, 
с появлением в городе ещё 
одного прекрасного уголка 
председатель горсовета 
В.И. Уваров.

Наверное, самым волни-
тельным было открытие па-
мятника для автора проек-
та, члена Союза художни-
ков России, орловского 
скульптора Л.М. Бугая. 
Двадцать лет назад вместе 
с архитектором В.Н. Блино-
вым они начали работу 
над проектом. Даже неко-
торые друзья отговарива-
ли: «Брось эту затею. Не 
до памятников нынче...» Но, 
видимо, время пришло. Ле-
онид Максимович расска-
зал собравшимся, что 
именно, какие чувства и 
мысли он хотел выразить 
в бронзе и граните. Маль-
чик со свирелью у подно-
жия памятника — это образ 

деревенского очарованно-
го мальчишки, то начало, те 
истоки, из которых черпает 
вдохновение душа. Дерево, 
раскинувшее крону над го-
ловой композитора, оли-
цетворяет его связь с при-
родой.

Тёплые, проникновен-
ные слова сказали, высту-
пая, председатель Орлов-
ского музыкального обще-
ства Е.Н. Болдовская, за-
меститель председателя 
Всероссийского общества 
охраны памятников исто-
рии и культуры Н.М. Кирил-
ловская, директор Орлов-
ской детской музыкальной 
школы им. Калинникова 
Л.А. Кочергина.

— Мы долго, с нетерпе-
нием ждали этого собы-
тия, — сказала Л.А. Кочер-
гина, — и в свою очередь 
делали всё, чтобы имя Ка-
линникова, его музыка ос-
тались в памяти грядущих 
поколений. Хочу выразить 
благодарность руководи-
телям области и города 
от лица выпускников нашей 
школы, живущих и работа-
ющих в разных уголках 

страны и земного шара. 
Этот памятник говорит пре-
жде всего об уважении 
к духовному наследию на-
шей Орловщины, России, 
в этом проявление патрио-
тизма, что обязательно 
должен быть в характере 
русского человека.

В 1966 году на базе дет-
ской музыкальной школы 
им. В.С. Калинникова по 
инициативе ее директора 
Б.Д. Гладкова был создан 
музей композитора В.С. Ка-
линникова. Огромную ра-
боту по сбору и оформле-
нию исторического мате-
риала музея проделал пре-
подаватель школы Е.А. Ку-
барев. Музей обладает 
уникальным собранием ма-
териалов, документов, фо-
тографий о жизни и твор-
честве композитора, его 
семье, друзьях, других му-
зыкантах. Особый интерес 
представляют фотографии 
семьи Калинниковых, а так-
же прижизненные портре-
ты композитора, выполнен-
ные русской художницей 
Елизаветой Мартыновой. 
Каждый год музей попол-

няется новыми экспоната-
ми.

— Каждое сердце сего-
дня переполнено словами 
благодарности создателю 
памятника за стойкость, за 
веру в правоту своего дела, 
за то, что довёл до логичес-
кого завершения свой твор-
ческий замысел, — сказал 
председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин. — Памятни-
ки, как храмы, создаются 
сообща. Многие люди при-
частны к появлению этой 
скульптурной композиции. 
Символично, что открытие 
происходит накануне свя-
щенной для орловцев даты, 
это продолжение той боль-
шой исторической победы, 
что одержали наши деды 
и отцы.

Право открыть памят-
ник было предоставлено 
И.Я. Мосякину, В.В. Ерё-
мину и Л.М. Бугаю.

Задумчивое лицо В.С. Ка-
линникова излучало свет 
гармонии и покоя. Он вер-
нулся в родной город…

Анжела САЗОНОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

В малайзийском городе Кучинг 
прошел крупный международный 
турнир по карате. Спортсмены 
из 30 стран — в основном Азии, 
Океании, а также из Австралии, 
Кувейта, Египта, Норвегии, 
Голландии, Шотландии и России — 
приняли участие в 18-м стилевом 
Кубке мира, проводимом 
Всемирной всестилевой 
федерацией карате. 
Отличный результат на одном из самых 

престижных форумов года показала сбор-
ная России, завоевавшая общекомандное 
первое место. Отрадно, что весомый 
вклад в победу российской команды вне-
сли представители Орловской области. 
Шестеро спортсменов ДЮСШ «Орел-Ка-
рат» не подкачали и привезли домой це-
лый арсенал медалей: 8 золотых, 5 сереб-
ряных и 2 бронзовые. Такое количество 
наград обусловлено тем, что каждый наш 
участник выступал в трех или четырех ви-
дах программы.

Наибольшего успеха среди орловцев 
добился Иван Алфёров, трижды подни-
мавшийся на высшую ступень пьедеста-
ла. Свое первое золото Иван выиграл 
в абсолютной весовой категории среди 
юношей (15 лет), причем в финале он 
встретился со своим одноклубником Ос-
маном Мамедовым. Поединок получился 
весьма упорным, и лишь в дополнитель-
ном бою Алфёров сумел выполнить удар 
на оценку, оставив Осману серебро.

Еще две медали высшей пробы Иван за-
воевал в командных соревнованиях. Одну 
в составе юношеской сборной, а вторую — 
в миксте (команда состоит из двух юношей 
и одной девушки). Причем в миксте сбор-
ная России-2, составленная исключитель-
но из орловцев (Мамедов, Алфёров и Еле-
на Абалихина), выиграла у первого рос-
сийского состава. 13-летняя Абалихина 
в личных соревнованиях заняла второе ме-
сто, проиграв в финале филиппинке, но 
смогла помочь России завоевать золото 
в миксте (возраст 12—13 лет).

Еще одна воспитанница «Орел-Кара-
та», Ксения Емельяненко, стала первой 
в составе сборной страны в миксте (воз-
раст 16—17 лет). В финале россияне вы-
играли у сборной Кувейта. В личном заче-
те Ксения осталась третьей.

Наиболее напряженно проходили бои у 
мужчин. Команда России, в состав кото-
рой вошли орловцы Алексей Панкратов, 
Асканаз Меграбян и кабардинец Сослан 
Губиров, не смогла склонить чашу весов 
в свою пользу в борьбе за золото с малай-
зийцами. Впрочем, в личном зачете Мег-
рабян взял реванш, став первым среди 
взрослых в категории свыше 80 кг и вто-
рым в абсолютке (18—20 лет). Алексей 
Панкратов, оступившись в четвертьфина-
ле, смог достойно провести утешитель-
ные бои и стал бронзовым призером тур-
нира.

Медали орловцев позволили сборной 

России занять общекоманд ное пер-
вое место. 26 россиян смогли опе-
редить на одну золотую медаль 146 
малайзийцев (именно столько 
спортсменов выставили хозяева 
Кубка. — Авт.).

— Конечно, мы довольны своим 
выступлением в Кубке мира, — по-
делился впечатлениями с коррес-
пондентом нашей газеты тренер 
каратовцев О.П. Кошелев. — Хотя 
были сложности. Во-первых, пере-
мена климата. Едва сойдя с трапа 
самолета, это ощутили все. Если 
температура воздуха была вполне 
приемлемой (где-то 30—32 градуса 
жары), то 80 % влажности — это 
что-то. Буквально через день шли 
сильные дожди, причем норма вы-
падения осадков весьма впечатля-
ла: то, что в Орле выпадает за год, 

в Кучинге успевает пролиться за месяц. 
Во-вторых, весьма специфичный воздух: 
в городе отсутствует канализация, так что 
все сточные воды текут прямо по улицам. 
Ну и, в-третьих, местная пища. Она оказа-
лась на редкость острой, хотя в таких ус-
ловиях проживания это необходимость, 
иначе инфекционных заболеваний не из-
бежать. Ребята и девушки посетили кро-
кодиловую ферму, смогли искупаться 
в Южно-Китайском море и посетить мест-
ные достопримечательности. Сейчас ос-
новные усилия сосредоточим на подго-
товке к чемпионату России, который прой-
дет с 11 по 13 сентября в Саратове. Побе-
дители этих соревнований в середине но-
ября поедут на чемпионат мира в Марок-
ко.

Игорь КОНЫЧЕВ.
Фото автора.

СПОРТ

На совещании были рассмотре-
ны оперативные и плановые вопро-
сы.

С информацией о ходе уборки 

урожая 2009 года выступил руко-
водитель департамента сельского 
хозяйства В.И. Коротеев.

По состоянию на 3 августа в об-
ласти обмолочено 211,1 тыс. гекта-
ров (26,7 %). Средняя урожай-
ность — 35 центнеров с гектара. Ва-
ловой сбор составляет 738,8 тыся-
чи тонн. Более 100 тыс. тонн намо-
лотил Ливенский район, близки 
к указанному результату Должанс-
кий и Колпнянский районы.

Исправными являются 2305 ком-
байнов (98 %). Из Краснодарского 
края дополнительно поступило 176 
зерноуборочных машин, которые 
включились в работу. В уборке за-
действовано более 2,5 тыс. автома-
шин.

Мощность единовременного 
хранения зерна составляет 890 ты-
сяч тонн. На 11 тыс. тонн увеличена 
мощность Колпнянского хлебопри-
емного пункта, на 10 тыс. тонн — 
Свердловского ХПП. Ведут приемку 
зерна вступившие в эксплуатацию 
элеваторы компании «Орловский 
лидер» и Знаменского СГЦ. Плани-
руется, что общая мощность едино-
временного хранения зерна в обла-
сти составит более 2 млн. тонн.

С 20 августа начнется сев озимых 
культур. С 25 августа планируется 
запуск Колпнянского сахарного за-
вода.

Подводя итоги обсуждения воп-
роса, губернатор выразил неудов-
летворённость тем, что в ряде хо-
зяйств медлят с уборкой ячменя. 
В связи с этим департаменту сель-
ского хозяйства поручено активизи-
ровать работу с администрациями 
с целью ускорения темпов уборки 
указанной культуры.

«Урожайность ячменя на отдель-
ных полях достигает 69 центнеров 
с гектара. Если в течение 2—3 дней 
данная культура не будет убрана, 
потери могут составить 30—40 про-
центов», — сказал губернатор.

В связи с этим всем членам пра-
вительства, закрепленным за райо-
нами, поручено взять под личный 
контроль ход уборки зерновых.

В целях обеспечения беспере-
бойной работы элеваторов, зерно-
токов А.П. Козлов указал на недо-
пустимость отключения электро-
энергии предприятиями энергетики 
в период уборки.

С информацией об обеспече-

нии доступной, качественной ле-

карственной и медицинской по-

мощи гражданам, проживающим 

в сельской местности, выступил 
руководитель департамента здраво-
охранения и социального развития 
А.В. Удодов.

По результатам мониторинга, 
Орловская область входит в число 
регионов, где цены на лекарства яв-
ляются наиболее доступными.

Подводя итоги обсуждения, гу-
бернатор подчеркнул, что Предсе-
дателем Правительства РФ В.В. Пу-
тиным дано поручение провести 
проверки аптек на предмет выявле-
ния завышенных цен на лекарствен-
ные препараты. В связи с этим про-
верка должна носить комплексный 
характер. В ней необходимо при-
нять участие не только прокуратуре, 
но и всем заинтересованным об-
ластным, федеральным службам 

и ведомствам, органам местного 
самоуправления.

«Результаты проверки должны 
быть обнародованы на очередном 
совещании 10 августа. Виновные 
в завышении цен на лекарства 
должны быть привлечены к ответст-
венности», — отметил А.П. Козлов.

С информацией о ходе реали-

зации областной целевой про-

граммы «Повышение безопасно-

сти дорожного движения в Ор-

ловской области в 2006—2009 

годах» выступили заместитель на-
чальника УГИБДД УВД по Орлов-
ской области Н.И. Головко и руко-
водитель блока инфраструктуры 
Д.А. Орлов.

За семь месяцев 2009 года (по 
состоянию на 25 июля) в области 
произошло около 800 ДТП, в кото-
рых погибли 99 человек и 1020 по-
лучили ранения. По количеству по-
страдавших на 100 тысяч человек 
населения Орловщина занимает 
2-е место в Центральном феде-
ральном округе. По статистике, в 
каждом восьмом ДТП погибает че-
ловек, треть пострадавших стано-
вятся инвалидами.

За 3,5 года из областного бюд-
жета в рамках областной програм-
мы «Повышение безопасности до-
рожного движения в Орловской об-
ласти в 2006—2009 годах» выделе-
но 217 тыс. рублей при плане фи-
нансирования более 1 млрд. руб-
лей. Вместе с тем мероприятия 
программы частично выполнены 
благодаря поступлению средств из 
других источников финансирова-
ния.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, губернатор подчеркнул, что при-
чины высокой аварийности на доро-
гах нужно искать не только в техниче-
ском износе автотранспортных 
средств и состоянии дорог, но пре-
жде всего — в уровне подготовки во-
дителей.

В связи с этим областной комис-
сии по обеспечению безопасности 
дорожного движения поручено со-
здать рабочую группу по проверке 
качества работы автошкол и в тече-
ние месяца проанализировать ин-
формацию о количестве выпускни-
ков каждой автошколы, виновных в 
ДТП.

Глава региона поручил также 
проанализировать региональное 
законодательство в области авто-
перевозок, условий допуска пере-
возчиков к таким работам с учетом 
требований по медицинскому осви-
детельствованию водителей и тех-
ническому обслуживанию автотран-
спорта.

УВД по Орловской области необ-
ходимо организовать и провести 
операцию «Автобус» с учетом пос-
ледних событий и автокатастроф 
в России. Дано указание в ближай-
ший месяц рассмотреть вопрос тех-
нического обслуживания и содер-
жания школьных автобусов.

В числе плановых на совеща-

нии был рассмотрен вопрос 

о развитии крестьянских (фер-

мерских) и личных подсобных хо-

зяйств на территории области.

По информации руководителя 
департамента сельского хозяйства 
В.И. Коротеева, в 2008 году ферме-
рами Орловщины произведено 
424 тыс. тонн зерна, что составляет 
18,6 % от валового урожая хлебов. 
Более 90 % картофеля, овощей, 

плодов, яиц, меда производится 
личными подсобными хозяйствами 
(ЛПХ).

Фермерскими хозяйствами 
(КФХ) и личными подворьями 
под урожай 2009 года увеличены 
посевные площади. Зерновые куль-
туры в КФХ планируется убрать 
на площади 151,3 тыс. гектаров, 
технические культуры — на 2,8 тыс. 
гектаров. В личных подсобных хо-
зяйствах под картофель отведено 
28,4 тыс. гектаров, под кормовые 
культуры — 8,2 тыс. гектаров.

В ЛПХ наблюдается снижение 
поголовья скота. В то же время фер-
мерские хозяйства увеличивают 
численность свиней и овец.

Подводя итоги обсуждения воп-
роса, губернатор подчеркнул ог-
ромную значимость личных подсоб-
ных и фермерских хозяйств для на-
ращивания потенциала АПК обла-
сти, повышения уровня занятости 
и доходов сельского населения.

А.П. Козлов высказал неудовлет-
воренность тем, что департамент 
сельского хозяйства низкими тем-
пами ведет работу по включению 
Орловской области в программу 
развития семейных молочных ферм, 
отметив, что в организации этих 
производств активную роль должны 
также играть администрации рай-
онов.

Главам муниципальных образо-
ваний необходимо взять под лич-
ную ответственность сохранение и 
увеличение поголовья всех видов 
скота и птицы.

Следует активизировать работу 
по организации закупок молока у 
населения и созданию сельскохо-
зяйственных потребительских коо-
перативов, передаче пустующих 
животноводческих помещений ЛПХ 
и КФХ.

На совещании также был рас-
смотрен вопрос об итогах призы-

ва граждан на военную службу за 

первое полугодие 2009 года.

По информации временно ис-
полняющего обязанности военного 
комиссара области В.С. Отвинов-
ского, в весеннюю призывную кам-
панию наряд штаба Московского 
военного округа по количеству при-
зывников выполнен на 100 %. Это 
стало возможным благодаря ус-
пешно действующей в области си-
стеме подготовки молодежи к воен-
ной службе.

Подводя итоги обсуждения, гу-
бернатор подчеркнул, что в осен-
нюю призывную кампанию области 
предстоит направить в Вооружен-
ные силы еще больше призывни-
ков. Это потребует усиления взаи-
модействия областного военного 
комиссариата с администрациями 
муниципальных образований.

Департаменту образования, 
культуры и спорта во взаимодейст-
вии с облвоенкоматом поручено 
продолжать совершенствование 
программы подготовки молодежи 
основам военной службы, усиливать 
работу в образовательных учрежде-
ниях области по военно-патриоти-
ческому воспитанию молодежи.

Департаменту здравоохранения 
и социального развития необходи-
мо продолжить практику проведе-
ния сборов для оздоровления граж-
дан призывного возраста на базе 
детского санатория «Орловчанка».

В совещании принял участие 
председатель областного Совета 
народных депутатов И.Я. Мосякин.

Пресс-служба губернатора.

Совещание в администрации области
Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел губернатор Орловской области А.П. Козлов.

Малайзийский успех 
орловских каратистов


